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本报济南3月27日讯（记者
马绍栋） 2016年度，由本报

发起的食安山东质量诚信联盟
团采联购活动即日起再次启动，
旨在集中餐饮业（含酒店、快餐、
团膳）原材料采购需求，由食品
业专业人士组团统一对接上游
优质食材供应商，既可降低上下
游采购成本，又能进一步保证食
材质量，促进品牌企业抱团发

展。“毕竟业内人最懂食品质量，
最了解厂家底细。”诚信联盟负
责人如是告诉记者。

据了解，去年以来食安山东
质量诚信联盟已组织多起小型
团采联购活动。今年将针对餐饮
单位需求量大的肉蛋奶油调味
品等大宗食材启动联合采购。

“我们每天都要供近十万人
用餐，无论肉禽蛋蔬菜还是油盐

酱醋等调料，消耗量都非常巨
大，急需通过联合采购来降低成
本，提高效率。”省内团膳龙头企
业负责人告诉记者，食材的采购
成本占据总成本的大头，以鸡肉
为例，自家每天消耗量还不足以
从厂家处拿到优惠的价格，为此
他必须提前多采购半个月乃至
一个月的量，可采购价格降下来
了，大量的鸡肉却要放在冷库里

储存，增加仓储成本不说，鸡肉
品质和口感也容易受到影响。

“这几乎是整个餐饮行业的痛
点，急需搭建一个权威透明的统
一对接平台。”

与此同时，一批上游食品生
产加工商也发现，以往那些一签
就是年度合作的长期订单越来
越少，出口在减少，相反短期单、
小单在增加，这对我们的生产和

库存管理形成挑战。“我们也期
待有公信力的供需平台对接。”

“这次团采联购正是食安山
东致力于打造从原料到加工全
产业诚信透明供应链的开端。”
食安山东质量诚信联盟发起人、
本报资深记者李岩侠介绍说，联
盟致力于整合资源搭建山东食
品企业综合服务平台，促进省内
外食品行业名优企业抱团发展。

超市辟出餐饮区，快餐开始正餐化
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品牌工作室策划

一方面是中央厨房式的标准化生产加工、配送，既便捷又保障安全，另一方面是以节奏
快为特点的都市消费人群用餐需求。两相叠加正快速转化为推动城市生活快餐驶入快车道
的汹涌动力，甚至一批原本以零售为主的快捷便利店也变身增加速食快餐服务，悄然改变
着都市餐饮业态和格局。

盒饭“正餐化”，超市便利店“餐饮化”

“没想到现在热得这么快
了。”正是午饭高峰期，在济南
市历下区一家写字楼上班的白
领小常习惯性地来到楼下不远
的统一银座，这里售卖的“好煮
夫”盒饭一直是他解决午饭的
首选，只不过最近他发现，盒饭
加热两分钟就搞定。更重要的
是，超市还增加了各种熟食、小
吃的种类以及大型商用微波
炉，辟出了专门的用餐区，靠窗
两张小方桌，一条小长桌，最多
可以容纳15人同时就餐。如果
他不想像过去那样提着盒饭勿
勿回办公室解决，完全可以在
这里轻轻松松边吃饭边欣赏街

景人流。据了解，在济南这样的
城市，像小常这样每天中午把
盒饭、快餐当正餐的上班族占
六成以上。

“超市便利店正成为我们
盒饭销售的主渠道。”好煮夫品
牌创始人、山东松乔餐饮管理
有限公司董事长窦大海告诉记
者，好煮夫的冷链快餐模式让
大锅饭式的盒饭实现了工业
化、标准化生产，可在销售终端
与顾客见面最后一环，如何高
效快速加热成为影响客户体验
的关键。

窦大海介绍说，自从今年1
月份恢复与统一银座合作后，

对方也意识到盒式快餐对整个
店面零售的提振作用，从而着
手进行店面改造和形象升级。

“在台湾，这种加载熟食餐饮和
就餐区的超市便利店已经是第
五代店了，这是发展方向。为此
元旦之后统一银座购进了专门
的商用微波炉，原来是家用的，
效率不高，热一个盒饭平均等
待4分钟。现在虽然到高峰点仍
然排队，但平均不到2分钟就能
热出来。”

记者了解到，目前好煮夫
与统一银座合作店面数已达98
家，下一步这一数字还会加速
提升。

快餐品牌化、连锁化、便捷化、生活化成趋势

“你如果去日本、韩国等地
考察就会发现，他们的便利店
基本都已实现餐饮化，都有专
门的用餐区。”窦大海表示，随
着城市生活节奏的加快，中国
势必要跟发达国家接轨，中式
快餐的消费人群越来越大，而
便利店这种改变正顺应了城市
生活的快时代的需求。

老济南炸酱面、上海大排
面、麻辣肉酱拌面……售价也
仅仅在16-30元之间，这同样是
一家中式快餐品牌“百万两”私
房面的经典产品。但是，这里没
有忙碌的后厨，面条、汤料、熟

菜等完全来自现代化中央厨房
统一加工配送。

“从我们掌握的数据看，来
吃面的基本是大学生、公司白
领等年轻人群，都市化生活的
标签很明显。”川香情缘餐饮公
司董事长薛立勇告诉记者，前
两天还有云南、贵州等地的合
作伙伴前来洽谈加盟，他们看
重的也是这种标准化的中式快
餐适应当前都市化、快节奏用
餐的需求。“好多人现场考察
后，开口就要直接拿下一个省
的代理权。”

其实全球开店数量最多的

7-11便利超市连锁门店高达6
万家，食品已占比70%，其中加
工食品占31%，快餐食品30%。

“都市快生活是快餐迅速
发展的基础，同时快餐业又促
进了城市快生活。”济南市饮食
业协会会长孟庆勇表示，我国
大众化餐饮已占餐饮市场的
80%，而快餐业则占了其中的
半壁江山。尤其是近年来一批
中央厨房标准化生产的快餐品
牌迅速崛起，一方面适应了统
一把控食品安全的监管形势，
另一方面还是在于切中了都市
化生活化的需求。

文/片 本报记者 马绍栋

团团采采第第一一单单

锁锁定定肉肉制制品品
本周首站考察选定潍坊

有意向企业速报名

本报济南3月27日讯
（记者 马绍栋） 为进一
步推动食材统一采购对接
活动落地，实现全产业链
保障食品安全，根据前期
市场供需调研以及下游餐
饮企业反馈，本次食安山
东食材团采联购活动初步
确定将肉类制品作为首场
供需对接的品类，综合考
虑产业基础、企业数量及
质量，活动组委会确定潍
坊作为统一采购活动现场
考察交流的首站。目前已
经有多家团餐龙头和当地
肉制品领军企业确定参
加，也欢迎有意向的肉类
供应商和餐饮采购方继续
报名参加。

“猪肉、鸡肉现在涨得
太快了，原本春节高峰期
结束后就会进入消费淡
季，往年的肉价都很便宜，
没想到今年高得离谱。”省
城一家快餐连锁老板告诉
记者，以往这个时候是肉
价低点，他们会习惯性地
在采购时多储备一些，可
今年这个涨法已经让他们

“吃不消”了，必须想办法
解决。“困难是整个行业共
同面临的，我就想我们餐
饮业的同行能够联合起
来，汇总各家的总需要量，
然后统一去跟供货商谈，
优化整个采购供应链条，
实现资源最佳配置。”

记者了解到，有此想

法的餐饮企业不在少数，
除了寄望团采价格能有优
惠，他们也非常关心肉制
品的质量安全。“去年各级
食药部门大力度曝光，像
龙大等知名品牌都被爆出
有质量问题，这就让我们
做餐饮的很纠结，到底买
谁家的肉是安全可靠的？”
一位品牌快餐采购部负责
人向记者表示，肉制品在
企业产品系列中几乎是天
天都要用的，加上公司快
餐覆盖人群量大面广，监
管部门的检查非常严格，
这就让企业非常重视上游
供应商提供的肉品的安全
状况。

此次团采活动组委会
相关负责人表示，目前活
动已吸引了包括好煮夫快
餐、威海凯奇餐饮、济南川
香情缘等团餐巨头和包括
西王食品、益海嘉里山东、
诸城外贸、佳士博鸡蛋等
品牌企业参与。企业关心
的肉品质量和价格是本次
潍坊考察之行的关键，食
安山东提出搭建上下游放
心食材诚信供应平台的核
心基础就是保证食材安
全，这一点毋庸置疑。因此
也希望报名参加的供应商
先行自我审查，平台也会
引入第三方检测机构并参
考政府部门抽检曝光信
息，对产品质量进行严格
把关。

“食安山东”团采联购联系方式如下

有意向的企业，无论食品供应商还是采购方均可继续
报名。详情联系：“食安山东”质量诚信联盟秘书处，齐鲁晚
报品牌经济工作室。李岩侠 1 8 6 7 8 8 5 9 5 5 0 ；马绍栋
15194168465 食安山东官方微信：“shianshandong365”，
食安山东质量诚信联盟交流群:262327797。
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